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展望2024·权威访谈

回望攻坚克难的奋斗足迹，传递
人民群众的殷切期盼，描绘高质量发
展新的蓝图，激荡民族复兴的火热情
怀……三月的首都北京生机盎然，全
国两会代表委员共赴春天的盛会。

沧海横流显本色，万山磅礴看主
峰。近日，多位代表委员同新华社记
者交流，讲述他们的履职故事，道出
他们共同的心声——总书记的嘱托
激励我们一路向前！

（一）同心筑梦结硕果

2月9日除夕夜，“中国天眼”台址
总控室里一派繁忙。来自宇宙深处
的射电信号，正等待科研人员解密。

“总书记提出‘加快从跟跑向并
跑领跑转变，在一些领域要保持领跑
优势’，我们须臾不敢懈怠。”第十四
届全国人大代表、中国科学院国家天
文台“中国天眼”总工程师姜鹏说，凭
借超高的灵敏度，“中国天眼”在脉冲
星、快速射电暴及引力波探测等领域
产出一系列世界级成果。

2021年2月，在贵州考察调研的
习近平总书记会见“中国天眼”项目
负责人和科研骨干，并视频连线“中
国天眼”总控室的科技工作者代表。

三年间，“中国天眼”跑出了极目
深空的加速度，让我国走到人类“视
界”最前沿。

仰望星空，脚踏实地。
江苏省镇江市姚桥镇，初春的麦

田绿意盎然。一台无人驾驶的自走
式喷杆喷雾植保机张开“双臂”喷洒

药剂，农民通过扫码远程进行田管。
2万多亩田地，先进科技赋能处

处可见。第十四届全国人大代表、江
苏省镇江市镇江新区永兴农机机械
化专业合作社理事长魏巧返乡创业
的梦想已在这里生根发芽。

“像魏巧这样的同志到农村去，
很好！”2023年3月5日，江苏代表团
审议现场，习近平总书记这样勉励这
位“80后”新农人。

2023年，魏巧所在的合作社带动1
万多农户通过技术升级实现增收，“还
要推进农业生态产业化系统建设，带动
更多‘90后’‘00后’加入乡村振兴”。

一项项深远谋划，化作壮美的奋
斗图景。

2024年1月，作为南水北调后续
工程中的首个重大项目，引江补汉工
程进入全面施工阶段，将使中线工程
年调水量由原来的95亿立方米增至
115.1亿立方米。

“总书记亲自部署的长江经济带
发展重大战略，正在造福沿江两岸，
润泽亿万人民。”第十四届全国人大
代表、水利部长江水利委员会副总工
程师黄艳计划在全国两会上展示“数
字孪生汉江”的最新成果。

“我们团队研发的数字孪生系
统可对物理流域进行实时监控预
测模拟、及时发现问题并优化工程
调度，为经济社会高质量发展提供
更加及时精准的水安全保障。”黄
艳说。

临近全国两会时间，来自徐工集

团的单增海代表不禁又想起2017年
12 月，习近平总书记到徐工集团考
察，叮嘱“创新是企业核心竞争力的
源泉，很多核心技术是求不到、买不
来的”时，是那样语重心长。

高水平科技自立自强，总书记念
兹在兹。

2023年，十四届全国人大一次会
议首场“代表通道”，单增海自豪讲述

“国之重器”的硬核实力——
卡塔尔世界杯的场馆内，中国制

造处处可见；电影《流浪地球2》的“宇
宙级”施工场景，有国产工程机械担
任“特殊演员”……

通过电视直播，习近平总书记
关注到了单增海的讲述。当天下午，
总书记来到江苏代表团参加审议。
坐在总书记对面的单增海刚一发言，
习近平总书记就认出了他。

单增海的汇报十分响亮：“您当
时乘坐的全地面轮式起重机，关键指
标已达到全球第一。”

今年，单增海又带来好消息：新
一代全球最大吨位轮式起重机不断
刷新纪录。核心技术、关键零部件等
基本实现自主可控。

第十四届全国人大代表、临夏开
放大学副校长董彩云，难忘和总书记

“连通”的那条路。
2019年全国两会，甘肃代表团审

议现场，董彩云对总书记说，当地缺
少一条连接外部的高速公路，孩子们
去周边上学要坐一天车。

（下转4版①）

总书记的嘱托激励我们一路向前
——来自全国两会代表委员的心声

新华社记者

邵阳日报讯 （记者 刘波 通
讯员 禹志初 石文斌 张欢） 近日
召开的全市交通运输工作会议敲定
今年交通项目投资目标任务，力争年
度交通项目投资再破100亿元，持续
在提升投资拉动上下功夫，进一步加
快我市“通”的步伐。

近几年来，我市交通项目建设高
歌猛进。2023 年，全市完成交通固
定资产投资110.73亿元，为省定目标
的 115.4%，连续 3 年保持年度投资
100亿元以上高位运行。

目前，我市有永新、城龙、新新三
个在建高速公路项目，全长 253 公
里，是全省高速公路建设的主战场之
一。今年，我市将全力以赴推动高速
公路项目持续掀起大干高潮，力争永
新高速公路年内竣工通车，其他高速
公路项目形成更多实物量。加快推
进洞溆高速、洞天高速和沪昆高速娄
邵扩容工程前期，全力确保武冈机场
连接线9月底前通车。

我市将通过充实管理力量，倒排
工期、挂图作战，全力推进项目建设
进度，确保新邵县雀塘至太芝庙公路
建成通车，加快G356洞口县黄桥至
高沙等 12 个项目施工进度，实现
S232 大祥区板桥至双江等 4 个项目
开工建设。大力推进停缓建项目集
中整治，实现南绥公路绥宁段等6个
项目复工复产。

迅速启动、快速推进项目前期工
作，确保如期完成好农村“三路”500
公里、安防工程3350公里建设任务。

全力确保建成隆回高铁综合客
运枢纽，完成新邵栗山车站、邵东汽
车西站提质改造，推动邵阳铁路货栈
查验场、湘中亚一国际物流园、速递
电商等物流园和一批乡镇运输场站
建设。全力推进赧水武冈城区水运
码头建设工程，完成新宁、北塔、隆回
等3处便民交通码头建设，加快推进
城步、邵阳县便民码头及精品旅游航
线建设。

力争年度交通项目投资再破100亿元

我市全力加快“通”的步伐

“煮熟的鸭子飞了”一语，多少带有
一点悲剧色彩，但在武冈市邓元泰镇马
梓村，该村村民管雪林“让炒熟的鸭子
飞向全国”的故事，却是一段创富佳话。

3 月 3 日，管雪林刚刚完成了 2
起招聘：一是他开设在村里的黄茅血
浆鸭老店增加了3名固定员工；二是
他在新开设的黄茅血浆鸭店招聘了
10名固定员工。以后，该村将共有21
名村民跟着管雪林“发血浆鸭财”。

“脱贫监测户和家里暂时出现困
难的家庭优先录用，保底工资 4500
元每月。”管雪林介绍。

马梓村是一个位于武冈、城步、
绥宁三地交界之处的盆地型山村，人
口 2470 人，村民素喜养鸭、食鸭、谈
鸭，而且依托当地特殊中药资源，推
出了一款“黄茅血浆鸭”。

“黄茅血浆鸭采取草药入味，在
拥有武冈血浆鸭共有风味的同时，兼
具药膳品质和山野品性，是一种难得
的地方原生态美食。”邵阳烹饪协会

秘书长赵国强介绍。
管雪林 1983 年出生在马梓村 1

组，高中毕业后外出打拼，8年后成为
广东一家鞋厂老板。2020年春节期间，
新冠肺炎疫情暴发，该村历来红火的
活鸭交易迅速凋敝，管雪林身边的不
少亲朋好友也深受其害。当年，管雪林
做出一串大胆决定：将广东的鞋厂搬
回武冈市区；同时在家乡马梓村开设
一家主营黄茅血浆鸭的农家乐。

就在人们纷纷叹息“管雪林疯了”
的时候，大把大把的钞票流进管雪林
腰包。农家乐开张不到3个月，用工达
到8人，平均每天要宰杀上百只鸭子。

“管雪林的农家乐就是生意再
好，也不可能每天卖得出百只鸭子
啊！”村民疑惑不解。（下转4版②）

武冈村民管雪林返乡创业演绎创富佳话

让“炒熟的鸭子”飞向全国
邵阳日报记者 马剑敏 袁光宇 通讯员 赵奕承 颜复叶

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
3月1日下午，我市举行市辖三区文
明建设、安全生产、营商环境和作风
建设工作讲评会，总结前阶段工作成
效，通报存在的突出问题和不足，安
排部署下阶段工作，以更大力度、更
实举措推动各项工作再上新台阶。
市委书记严华出席会议并讲话。市
领导王永红、杨志慧、晏丽君、胡小
刚、肖平出席，市委常委、市委秘书长
肖拥军主持。

会议指出，文明建设、安全生产、
营商环境和作风建设工作，是市委、市
政府确定的中心工作，也是需要全市
上下一以贯之、持续发力抓好的重点
工作。要贯彻落实省委“一手抓解放
思想、一手抓贯彻落实”部署要求，坚
持问题导向，狠抓工作落实，打通难点
堵点，以问题整改促进工作落实，推动
各项工作实现新突破、取得新成效。

会议强调，要以创则必成的决心
打赢文明城市建设这场硬仗。聚焦
重点区域、重点环节，紧盯卫生“脏乱
差”、出店占道经营、乱停乱摆乱放等
共性问题和路面破损、公共设施不到
位等基础设施问题，举一反三、以点
带面抓好问题整改；全面排查清理死
角盲区，切实解决群众急事、难事和

“身边小事”，持续提高市民文明素
养、城市形象品质，不断提升人民群
众的获得感和满意度。

会议指出，当前全市安全形势严
峻复杂，要以久久为功的定力筑牢安
全生产底线。时刻绷紧安全生产这
根弦，紧盯整治道路交通、商贸市场、
医院学校、宾馆酒店、城镇燃气、建筑
施工、景区景点、养老机构等行业领
域安全隐患；以“时时放心不下”的责
任感，一刻不停抓预防、一处不漏抓
排查、一步不让抓整治、一严到底抓
责任，全力保障群众生命财产安全。

会议强调，要以敢争一流的勇气
持续优化营商环境。坚持把降成本
作为今年优化营商环境的主攻方向
和重要内容，进一步深化放管服改
革，扎实开展降成本专项行动，从严
整治行政执法突出问题，大力解决

“新官不理旧账”问题，切实以良好营
商环境助推高质量发展。

会议要求，全市各级各部门要以
刀刃向内的勇气深入推进作风建设，
坚持靶向发力让“四风”问题无处遁
形，坚持反腐倡廉让害群之马无机可
乘，坚持严管厚爱让庸官懒官无法安
身，不断把全面从严治党引向深入，
为加快实现“三高四新”美好蓝图、建
设现代化新邵阳提供坚实保障。

会议播放了文明建设、安全生产
暗访专题片，通报了营商环境和作风
建设明察暗访情况。大祥区罗市镇、
红旗路街道，双清区小江湖街道及北
塔区新滩镇街道在会上作交流发言。

我市举行市区文明建设、安全生产、营商

环境和作风建设工作讲评会

以问题整改推动工作全面提升
严华出席并讲话

“2024年是中华人民共和国成立
75周年，是完成‘十四五’规划目标任
务的关键一年，做好各项工作责任重
大、使命光荣。”近日，大祥区委书记
王俊接受本报记者专访时介绍，一分
部署、九分落实，2024年，大祥区将着
重抓好7个方面的工作。

坚定不移构建现代化产业体
系。构建“3×2”产业体系，实施“智

赋万企”、优质企业培育等八大行动，
加快打造新型建筑材料产业集群和
食品加工产业集群、现代农业产业集
群和京东物流产业集群、智能家居制
造产业集群、文旅康养产业集群，推
动产业建设取得突破性进展。强化
平台、项目、金融、要素保障，加强对
企业的“全生命周期”服务，不断壮大
经营主体，促进上下游、大中小、产供

销一体化发展。加大科技投入，强化
知识产权保护应用，激发创新活力。

坚定不移扩内需促消费。着力扩
大有效益的投资，积极抢抓政策机遇，
推动项目建设，做优做好现代农业产
业、做活做深现代服务业。全力推动
邵阳动植物保护科普研学基地（邵阳
野生动物园）等重大项目尽快投产见
效。激发消费潜能，发展数字消费、绿
色消费、健康消费，打造蔡锷故里博览
园等城乡精品旅游线路，加快大型商业
综合体建设，推动红星片区等美食街建
设，推动消费升级。 （下转2版）

奋力谱写大祥高质量发展新篇章
——访大祥区委书记王俊
邵阳日报记者 胡梅 通讯员 胡晓建 尧昀

2 月 28
日，在新邵县
严塘镇湾里
村邵阳农百
鲜农业有限
公司智能化
育秧中心建
设工地，工人
们抢抓天时
建设育秧大
棚，为即将开
展的早稻集
中育秧作好
准备。

何 雯
唐文峰
摄影报道


